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IMÓVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

Muitas pessoas hesitam em fazer um 
financiamento imobiliário, seja pelo receio em 
assumir um compromisso muito longo ou por 
desconhecer o funcionamento da operação.

Em boa parte dos casos, a modalidade é a 
única saída para quem pretende realizar o sonho 
de comprar um imóvel. Afinal, os benefícios do 
financiamento são inúmeros.

Além de sair do aluguel, fazer um 
investimento próprio e construir um 
patrimônio é uma forma de investir em seu 
futuro. Ao contrario de um espaço alugado, o 
financiamento de um imóvel leva a liberdade 
de personalizar sua casa, assim como realizar 
reparos sem a necessidade de comunicar 
alguém e aguardar a aprovação.

Entre os benéficos do imobiliário o maior 
deles é sair do aluguel, você deixa de colocar o 
seu dinheiro em algo que não lhe trará retorno 
e passará a investir em um imóvel que é seu.

Assim que o financiamento é aprovado, é 
possível ocupar imediatamente o imóvel. Quem 
opta por juntar todo o dinheiro necessário, por 
exemplo, pode ter que esperar anos até que 
possa de fato usufruir o bem.

Nesse caso, muitas vezes o comprador 
precisa ainda equilibrar a poupança com o 
pagamento do aluguel. No financiamento você 
pode utilizar o imóvel enquanto para as parcelas 
restantes, o que torna mais fácil a organização 
do orçamento. Dessa forma, a possibilidade de 
uso imediato é um dos grandes benefícios do 
financiamento.

E fazer um financiamento imobiliário não 
significa que você estará comprometido com o 
pagamento até o final das parcelas. Dependendo 
da sua organização e das condições financeiras, 
é possível antecipar as prestações ou ate 
mesmo liquidar o financiamento, eliminando o 
compromisso de uma vez por todas.

Outro entre os benefícios do financiamento 
imobiliário é a possibilidade de facilitar o 
pagamento do imóvel ao utilizar os recursos 
do FGTS (Fundo de Garantia de Tempo de 
Serviço). O governo possibilita ao cidadão a 
retirada do saldo em circunstancias específica, 
e a compra de um imóvel é uma delas.

Para resgatar o FGTS é preciso cumprir 
certos requisitos, que devem ser verificados 
antes de solicitar o financiamento. O recurso 
pode ser utilizado para compor o valor da 
entrada ou ainda para amortizar e liquidar 
prestações no decorrer do contrato.

Portanto o financiamento imobiliário é uma 
das modalidades mais seguras para realizar 
a compra de imóveis atualmente. Além das 
ótimas condições disponibilizadas pelos bancos, 
o contrato ainda inclui diversas garantias e 
seguros para proteger o seu bem, garantindo 
uma transação muito mais tranquila.

Motivos para financiar 
um imóvel

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 19°
09°

5 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

20°
15°

20 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

21º
14°

39 mm

MÍN.

03/06/2022 - 16:00h

1° Prêmio -  1.587
2° Prêmio -  7.717
3° Prêmio -  2.220
4° Prêmio -  8.308
5° Prêmio -  4.279
6° Prêmio -  4.111

03/06/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Minguante
22/05 a 29/05

Nova
30/05 a 06/06

ESPORTE

Abertas atividades 
do Programa Skate 

Escola

Foram abertas oficialmente 
as atividades do Programa Ska-
te Escola. Um ato realizado no 
dia 1º de junho na pista da Pra-
ça Leônidas Ribas foi o marco 
inicial do projeto. Skate na Es-
cola foi encaminhado pelo mu-
nicípio em 2020, com apoio da 
Coletiva de Skatistas e receberá 
um investimento de em torno 
de R$ 300 mil, com a contra-
partida do Governo Municipal.

O Programa é uma parceria 
entre os governos municipal e 
Federal por meio do Ministério 
da Cidadania e da Confedera-
ção Brasileira de Skate (CBSK) 

e apoio do Coletivo de Skatis-
tas. O investimento é de R$ 
300 mil com contrapartida do 
Governo Municipal. As aulas 
gratuitas são realizadas no con-
traturno escolar dos inscritos.

ATIVIDADES
Serão quatro turmas de 15 

alunos por trimestre. Meninos 
e meninas são divididos por 
faixa etária e recebem os ma-
teriais e equipamentos de pro-
teção para as aulas, que serão 
realizadas nas terças, quartas e 
quintas-feiras, em dois turnos.  

Cada núcleo conta com o 

trabalho dos profissionais Ro-
bson Galiza, Lucas Segatto, Lu-
cas Prestes e Fabrício Bao.

O prefeito em Exercício, 
Volnei Teixeira, salientou que 
a iniciativa vai além do que 
apenas oferecer um programa 
de prática esportiva para as 
crianças. “Trata-se de um pro-
grama que além de incentivar 
uma modalidade esportiva que 
alcançou grande destaque no 
País, é uma ação que pode ser 
transformadora na vida desses 
jovens, porque o esporte vai 
além da saúde, é inclusão, con-
vivência e possibilidade”.

Foto - Fernando Gomes 
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MEIO AMBIENTE

A política dos 5 R’s 
Dia Mundial do Meio Ambiente gera ações 

de conscientização em Santo Ângelo. A 
Praça Ricardo Leônidas Ribas é um dos 

palcos destas intervenções em prol da sus-
tentabilidade

As palavras que compõem a política dos 5R’s 
estão em destaque na Praça Ricardo Leônidas Ri-
bas até o dia 15 de junho.  Essa intervenção cria-
tiva foi elaborada pela Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente para celebrar a Semana Nacional 
do Meio Ambiente que está associada ao dia 5 de 
junho “Dia Mundial do Meio Ambiente”. 

Reaproveitar, refletir, reciclar, reutilizar, redu-
zir. Estas são palavras que indicam um política de 
sustentabilidade. Quando praticadas podem redu-
zem o impacto das ações de produção e consumo 
que fazem parte do dia a dia dos santo-angelenses.

A partir da Conferência das Nações Unidas so-
bre o meio Ambiente e Desenvolvimento (também 
conhecida como RIO 92), foi escolhida três pala-
vras para incentivar atitudes mais sustentáveis: 
Reduzir, Reutilizar e Reciclar. Pouco tempo depois 
surgiu o quarto “R” (Repensar), na praça substi-
tuída por refletir. Essas expreções tem o objetivo 
de reforçar a importância de analisar hábitos de 
consumo.

COLETA SELETIVA
Uma das ações que está associada ao tema é o 

recolhimento de resíduos recicláveis que será rea-
lizada pela Cooperativa Ecos do Verde no dia 17 de 
junho. Inicialmente programada para este final de 
semana, foi transferida para o dia 17, pois existe a 
possibilidade de chuva. Será na Praça Ricardo Le-

ônidas Ribas e toda a população está convidada a 
participar, podem ser levados todos os tipos de ma-
teriais recicláveis como papeis, latas, embalagens 
plásticas, alumínio, vidro, etc...

Nesta semana a coordenação da Ecos do Verde 
também está realizando uma campanha de cons-

cientização da necessidade de fazer a Coleta Seletiva 
do Lixo e reaproveitar melhor os resíduos gerados 
cotidianamente. Foram concedidas entrevistas em 
rádios, recebidos estudantes na usina de reciclagem 
e também distribuídos panfletos sobre a necessida-
de de qualificar a coleta seletiva no município. 

Foto - Marcos Demeneghi

Estrutura elaborada pela equipe da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Santo Ângelo – Praça Ricardo Leônidas Ribas
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TRÂNSITO

O projeto “Maio Amarelo” foi aprovado em vota-
ção ocorrida na última sessão da Câmara de Verea-
dores de Santo Ângelo. A proposta foi da vereadora 
Simone Lunkes e tem a o objetivo de implementar 
ações de conscientização da população sobre os altos 
índices de mortalidade e feridos no trânsito. O proje-
to foi encaminhado a Executivo Municipal.

Somente nos 4 primeiros meses deste ano, no Es-
tado do Rio Grande do Sul, foram registradas 392 
mortes por acidentes de trânsito, segundo mostram 
dados do Departamento de Trânsito do Rio Grande 
do Sul -DETRAN RS, mais de 3 gaúchos morrem por 
dia, vítimas de acidentes de trânsito.

O maio Amarelo, irá impulsionar ações e cam-
panhas de esclarecimentos e de conscientização no 

trânsito, além de atividades educativas e preventivas 
visando à defesa da vida e a redução de acidentes, 
através de parcerias com diversas entidades públi-
cas. O símbolo para representar o mês de combate 
aos acidentes de trânsito em Santo Ângelo será uma 
fita na cor amarela, que irá traduzir a luta em defesa 
da segurança nas estradas. 

Para a vereadora Simone Lunkes (PDT), proponente 
da matéria, o projeto de lei é uma medida fundamental 
e irá chamar atenção para o tema que é muito importan-
te. A vereadora salientou ainda que é preciso prevenir 
os acidentes, através de ações como o maio Amarelo, e 
relembrou o trágico acidente ocorrido no último domin-
go (29), nas proximidades de Santo Ângelo, que tirou a 
vida de uma jovem de 22 anos e deixou outros 7 feridos. 

Insegurança no trânsito 
entra na pauta da Câmara
O projeto Maio Amarelo esteve entre as matérias aprovadas em sessão da Câmara de 

Vereadores e visa conscientizar a população sobre a mortalidade nos acidentes de trânsito

"Banda do 1º 
BCom estará no 
Show das Onze"

O “show das onze” promovido pela Associa-
ção do Brique da Praça trará para o placo da 
Praça Ricardo Leônidas Ribas a Banda de Músi-
ca do 1º BCOM. Este projeto musical foi criada 
em 1979, pelo Estado Maior do Exército, sendo 
designada para a 16ª Brigada de Infantaria Mo-
torizada, tendo pertencido mais tarde ao 61º 
Batalhão de Infantaria Motorizado. Com sede 
em Santo Ângelo, posteriormente em 1993, a 
Banda veio a incorporar-se ao então 1º Batalhão 
de Comunicações divisionário. Teve como pri-
meiro Mestre, o Subtenente Mestre de Música 
José Luiz Cancella de Mattos, hoje Capitão da 
Reserva.

Atualmente a Banda do 1° Batalhão de Co-
municações do Exército está sob a regência do 
Subtenente Mestre de Música Claudio Duarte 
Rodrigues e vai levar ao Brique um repertório 
variado, que poderá ser apreciado pelo público 
que sempre prestigia e aplaude esse espaço cul-
tural no nosso evento dominical.

Foto - Marcos Luft

Simone Lunkes e o plenário da Câmara de Vereadores de Santo Ângelo
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TRÂNSITO

“Escola e alunos amigos do trânsi-
to” é uma atividade educacional que 
culminou no dia 31 de maio, envolveu 
estudantes do Ensino Médio e 9º ano 
do Ensino Fundamental da Escola 
Unírio Carrera Machado. Para en-
cerrar as atividades pedagógicas foi 
realizada uma palestra de conscienti-
zação com agentes da Polícia Rodovi-
ária Federal de Ijuí e organizada uma 
blitz, em frente da Escola, na qual foi 
distribuído um folder educativo con-
feccionado com apoio da ALIBEM. A 
proposta foi desenvolvida pela pro-
fessora Andreia Simone de Oliveira 
Spolaor na disciplina de Ensino Re-
ligioso. 

A professora Andreia conta que 
o projeto surgiu de uma conversa 
na sala de aula, quando o tema foi 
abordado e houve a necessidade de 
buscar subsídios para aprofundar o 
assunto. Com o objetivo de educar fu-
turos motoristas e conscientizar toda 
a comunidade escolar sobre a valori-
zação da vida através de um trânsito 
seguro, foram feitos estudos de textos 
históricos e atuais sobre questões re-
ferentes ao trânsito, análise socioló-
gica comportamental do ser humano 
relacionado ao trânsito e confecção 
de painéis, cartazes alusivos ao Maio 
Amarelo (uma iniciativa da ONU des-
de 2011, que dedica o mês de maio 

para a prevenção de acidentes de 
trânsito, em defesa pela vida, sendo  
a cor amarela uma referência ao sinal 
de  atenção no contexto do trânsito).

Para finalizar o trabalho desenvol-
vido, os alunos assistiram uma pales-
tra de conscientização com a Polícia 
Rodoviária Federal de Ijuí, represen-
tada pelo policial Edemilso Bruning 
Schofp, e logo depois realizaram uma 
blitz em frente à escola, distribuindo 
folders e conversando com motoris-
tas e pedestres. O material distribuí-
do foi criado pela escola com apoio do 
Frigorífico Alibem e a PRF também 
entregou panfletos e adesivos.

Os professores e estudantes dos 
anos iniciais do ensino fundamental 
se engajaram no projeto através da 
confecção de mensagens, destacan-
do-se os pequenos que se vestiram de 
carrinhos de papel no momento da 
blitz. As crianças ganharam botons 
e materiais educativos da PRF e se 
divertiram com o boneco guarda de 
trânsito!

A diretora Marivete Gamba Bal-
zan fala sobre o projeto e pontua que 
"É importante a relação educação/
trânsito. Conscientizar os nossos 
alunos faz com que eles se tornem 
adultos responsáveis e atentos a tudo 
o que acontece ao seu redor. Precisa-
mos começar a fazer a diferença".

“Escola e alunos 
amigos do trânsito”
Estudantes da Escola Estadual de Ensino Médio Unírio Carrera 
Machado - CIEP realizam blitz de conscientização e prevenção de 
acidentes

Foto - Marcos Demeneghi

Estudantes da Escola Estadual de Ensino Médio Unírio Carrera Machado
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V O C Ê  J Á  O U V I U  F A L A R  N O S  R O O F T O P S ?

   Você já imaginou poder ter acesso 
a uma área de lazer ou relaxar em 
uma piscina, enquanto aprecia uma 
bela vista da cidade? Os rooftops são 
um conceito em alta na construção 
civil dentre os tipos de plantas de 
apartamentos, pois tratam-se de es-
paçospaços de convivência no alto do em-
preendimento, permitindo privacida-
de, conforto e contato com a nature-
za, por meio do paisagismo.

   Quem não quer ter um espaço pri-
vado e que seja capaz de oferecer 
comodidade e lazer ao mesmo 
tempo? Por isso, os espaços de convi-
vência localizados em terraços são 
uma boa opção para quem deseja 
privacidade e momentos de descon
tração com piscinas, academias, 
entre outros.

   O rooftop é projetado com o obje-
tivo de aproveitar da melhor forma o 
espaço, oferecendo conforto e fun-
cionalidade. Toda a elegância do 
paisagismo é aproveitada, trazendo 
um pouco de verde para um espaço 
que, até então, tinha apenas concre
to. É uma ótima opção para aqueles 
que buscam um refúgio da agitação 
comum, presente na rotina diária.

O projeto

   Os móveis do rooftop precisam ser 
resistentes ao calor, ao frio e, claro, à 
chuva. Isso é necessário, pois todos 
os itens ficarão todo o tempo expos-
tos. Sendo assim, devem ser escolhi-
dos com total cuidado. O local preci-
sa oferecer, ao mesmo tempo, espa
ços para o trabalho, diversão e gas-
tronomia. Áreas de esportes e aca-
demias também são uma ótima 
opção para quem gosta de se exerci-
tar, assim como piscinas e banheira 
de hidromassagem são itens interes-
santes para compor os atrativos.

   Não podemos esquecer das plan-
tas e paisagismo, que são essenciais 
para

promover o contato com a natureza, 
tornando o lugar mais confortável e 
acolhedor. Por fim, mas não menos 
importante, a iluminação adequada 
é fundamental para que o ambiente 
possa ser utilizado a qualquer mo-
mento, principalmente, em períodos 
nnoturnos. 

Alguns benefícios do rooftoop!

   Privacidade devido sua localiza-
ção ser no topo do empreendimento, 
tornando espaços como academias 
e de descanso mais privativos;

   Vista privilegiada de toda a 
cidade, que ganha um visual perfeito 
à noite;

   Tranquilidade. Nada melhor do 
que após um dia exaustivo de traba-
lho poder ficar longe dos barulhos e 
agitação da cidade; 

   Um ambiente com ar limpo, tran-
quilo que ainda pode lhe proporcio-
nar momentos divertidos entre famí-
lia e amigos, contribui muito para 
uma boa qualidade de vida.

Rafaela Pedó
Consultora
Imobiliária

Perita
Avaliadora

CRECI 53649

CNAI 34189CNAI 34189
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Eis que a humanidade tem mais um tempo de 
conversão na Terra. Bilhões de seres humanos, 
de crianças a idosos, acham e têm horas e horas 
por dia para o celular e seus programas, para a 
internet e seus programas, para, enfim, esses e 
outros aparelhos eletrônicos modernos de comu-
nicação instantânea, bastando apenas tocar-lhes 
com os dedos, de modo especial com o indicador, 
baixar a cabeça e olhar para baixo. Claro está que 
os seres humanos devem acionar os aparelhos, 
indicar-lhes os programas, que eles, obedientes 
e sem resmungos, fazem o que os seres humanos 
lhes indicam fazer, e eles em troca apresentam 
no instante, sem esforços outros e extras, tam-
pouco sem esforços racionais alguns, mesmo que 
os cérebros humanos com o tempo fiquem ocio-
sos, atrofiados e burros, tudo pronto e mastiga-
do, tanto em palavras, quanto, se preciso for, em 
imagens. Eles, quando dão searas culturais cons-

trutivas aos seres humanos, abrindo-lhes novos 
horizontes e saberes edificantes, novas e huma-
nas emoções, solidariedades, liberdades, igual-
dades e independências, fora tudo mais de bem 
e de bom em termos de virtudes, merecem usos 
tantos quantos necessários, apreços e aplausos.

Bom seria se a humanidade inteira, mais de 
sete bilhões de pessoas, entrasse em contato com 
Deus e com ele conversasse, em espírito e em 
verdade, pelo menos uma por dia. Essa conversa 
com Deus, mais se íntima e sincera, traria para 
a humanidade tesouros e mais tesouros impere-
cíveis, tirar-lhe-ia, na certa, do cativeiro da es-
cravidão geral, onde também está, por exemplo, 
além de outras, a escravidão da ignorância, ga-
nância e orgulho, e encher-lhe-ia de vida, saúde 
e conversão, de coração novo, um coração de car-
ne, e de espírito novo, um espírito mais humano, 
mais parecido com o espírito de Deus. Essa con-

versa com Deus, alicerçada na oração, na leitura 
e na meditação bíblica, inundaria a humanidade 
de virtudes todas, entre as quais, as do amor e fé, 
esperança e humildade, simplicidade e sobrie-
dade, liberdade e independência, sinceridade 
e verdade, sabedoria, prudência, previdência e 
providência, luz e paz. 

Assim, a humanidade, depois de dois mil e 
vinte e dois anos dos ensinos perenes e imutá-
veis de Jesus Cristo na Terra, se fizesse a vontade 
de Deus, se praticasse o que Jesus Cristo pediu 
que praticasse, que se convertesse, enfim, não 
estaria sendo e tendo o que hoje é e tem na Ter-
ra, não teria a Terra morrendo nem vendo-a, em 
vingança, matando de um jeito e de outro, inclu-
sive a secas e inundações, tornados e tsunamis, 
terremotos e vulcões, não só a humanidade, mas 
também a flora e a fauna. Tudo indo ao fim até 
2100?

Aportuguesando

Artur Hamerski

Mais um tempo de conversão mundial

GERAL

Vereador 
denuncia 
carência 

de Médicos 
Legistas 

Com apenas um médico legista lotado em Santo Ângelo e a 
demanda gerada localmente a necropsia de corpos necessita, 

eventualmente, ser realizada em municípios vizinhos 

Nivaldo Langer de Moura 
(NENE) relata que apenas um mé-
dico está lotado para o atendimen-
to no IML – Instituto Médico Legal 
do município de Santo Ângelo e por 
ocasião da demanda da população, 
corpos precisam ser encaminhados 
a institutos localizados em municí-
pios vizinhos como São Luiz Gonza-
ga, Santa Rosa ou Cruz Alta o que 
causa custos, transtornos e demora 
no atendimento. 

No dia 23 de maio o vereador 
protocolou na Câmara de Verea-
dores um requerimento em nome 
da comunidade local e endereçado 
a Presidente do Instituto Geral de 
Perícias, Sra. Heloisa Helena Ku-
ser com vistas a designação de, pelo 
menos, mais um médico legista para 
atender a demanda do município de 
Santo Ângelo. 

O vereador mencionou, como 
exemplo, o número de médicos le-

gistas lotados em São Luiz Gonza-
ga, que segundo ele é em número 
de três, algo que considera despro-
porcional, quando comparadas as 
populações destes dois municípios, 
pois Santo Ângelo possui mais ha-
bitantes e possui apenas um médico 
para este tipo de trabalho. 

Para tratar deste mesmo assunto 
o vereador Gilberto Corazza sugeriu 
a formulação de um convite ao IGP-
-RS e a direção do IML de Santo Ân-
gelo para uma reunião pública a ser 
realizada na Câmara de Vereadores. 
Esse documento foi apresentado no 
dia 26 de maio. 

A carência de médicos legistas 
para o município de Santo Ângelo 
é uma reivindicação mencionada na 
câmara de Vereadores desde o iní-
cio do ano de 2019, quando outros 
vereadores também já levaram esta 
demanda da população para a dis-
cussão em audiências e sessões. 

O Departamento de Perícias do Interior – DPI - foi criado pela Lei Comple-
mentar 14.036, de 04 de julho de 2012, sendo de sua competência:

I - administrar, formular, propor, desenvolver, coordenar e fiscalizar as ativida-
des periciais e de identificação realizadas no interior do Estado; e

II - normatizar os procedimentos administrativos no âmbito das Coordenado-
rias Regionais de Perícias e seus postos subordinados.

O DPI é constituído por sete Coordenadorias Regionais, com sedes nos mu-
nicípios de Caxias do Sul (2a CRP), Pelotas (3a CRP), Passo Fundo (4a CRP), Santa 
Maria (5a CRP), Santo Ângelo (6a CRP),   Santana do Livramento (7a CRP), Novo 
Hamburgo (8a CRP), Osório (9a CRP)  e Santa Cruz (10a CRP).

Compõem a estrutura do DPI onze Postos de Criminalística, 29 Postos Mé-
dicos-Legais e 35 Postos de Identificação próprios e 248 Postos de Identificação 
que funcionam em convênio com as Prefeituras. 

A circunscrição territorial das Coordenadorias é estabelecida pelo Decreto 
47657, de 13 de dezembro de 2010 . Atualmente a região da 10ª CRP encon-
tra-se vinculada à 3ª CRP.

6ª CRP - Tem sua sede em Santo Ângelo. Está localizada na Rua Três de Outu-
bro, 565, Centro. CEP 98801-610 - Santo Ângelo/RS - Fone: (55) 3314-2459

6ª COORDENADORIA REGIONAL DE PERÍCIAS
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